

## 2. Aktivitäten und Projekte

### Allgemeine Antikorruptions-Aktivitäten

**Bundesministerium für Verfassung, Reformen, Deregulierung und Justiz**  
*Koordinations-Gremium zur Korruptionsbekämpfung*  
| 26.03. | 19.09.2019 |

TI-AC ist aktives Mitglied des seit 2013 mehrmals pro Jahr tagenden Koordinationsgremiums zur Korruptionsbekämpfung, welches im Bundesministerium für Justiz angesiedelt ist und dem breiten Informationsaustausch über nationale und internationale Entwicklungen und Initiativen im Bereich der Korruptionsprävention und Korruptionsbekämpfung dient.

Im Jahr 2019 wurde der Aktionsplan, in dem TI-AC als eine der wenigen NGOs eine wesentliche Rolle spielt, unter der Beteiligung von Mag. Georg Krakow und Dr. Alexander Picker weiter ausgearbeitet.

**Bundesamt zur Korruptionsprävention und Korruptionsbekämpfung**  
*Österreichischer Anti-Korruptions-Tag*  
| 14.05. | 15.05.2019 |

Der seit 2007 jährlich vom Bundesamt zur Korruptionsprävention und Korruptionsbekämpfung (BAK) ausgerichtete Österreichische Antikorruptions-Tag dient als Plattform führender nationaler und internationaler Experten im Bereich der Antikorruption und Transparenz, die sich gemeinsam mit aktuellen Aspekten und Herausforderungen in der Korruptionsbekämpfung auseinandersetzen.

Das Motto des diesjährigen Antikorruptions-Tages war „Compliance im Vergabe- und Beschaffungswesen der öffentlichen Verwaltung“. Für TI-AC hat Dr. Alexander Picker

teilgenommen. Sein Vortrag „Mehr Transparenz – weniger Korruption“ beinhaltete unter anderem die Themen Integritätspakt mit dem Parlament, ethische Compliance zwischen OeNB und Bankvorständen sowie Index Transparente Gemeinde.

**Politik Café Graz**  
*Diskussionsrunde mit Beiratspräsidentin Mag. Bettina Knötzl*  
| 23.01.2019 |



Mag. Bettina Knötzl und Dr. Markus Steppan

Im Café Promenade in Graz lud Professor Dr. Markus Steppan TI-AC im Rahmen der Veranstaltungsreihe „Politik Café“ zur Diskussion der Frage „Warum schadet Korruption uns allen?“, Beiratspräsidentin Mag. Bettina Knötzl brachte die Vision von TI näher, erzählte über die vielen engagierten Aktivitäten von TI-AC und lud die Zivilbevölkerung zur Mitarbeit ein. Den Anwesenden wurde klar, dass die Antwort auf Korruption Nulltoleranz sein muss.

### ORF Beitrag

Vorstellung von TI-AC mit Interviews von Prof. Eva Geiblinger und Dr. Alexander Picker in den Office Räumlichkeiten (ORF Studio 2)

| 06.02.2019 |



Screenshot aus ORF Video / Studio 2

### Radio Austria

Thema Weltantikorruptionstag  
Interview Prof. Eva Geiblinger

| 09.12.2019 |

### ORF Beitrag

Thema „Strafbarkeit von Amtsträgern“ – Interview Mag. Georg Krakow in der ZIB 2

| 29.08.2019 |

### ORF Beitrag

Thema „Finanzen der Parteien“ – Interview Mag. Georg Krakow in der ZIB 2

| 12.09.2019 |

### ORF Beitrag

Thema „Casinos Austria“

Interview Dr. Franz Fiedler in der ZIB 2

| 14.11.2019 |

### NEWS Magazin

Thema „Postenschacher in Österreich“

Interview Mag. Georg Krakow

| 22.11.2019 |

### Österreichische Gesellschaft

für Außenpolitik und die Vereinten Nationen  
(OEGAVN/UNA-AUSTRIA)

Vortrag Dr. Alexander Picker

| 13.03.2019 |



Dr. Alexander Picker und Dr. Wolfgang Schüssel

## Weihnachtliches Get-together für Mitglieder und Interessenten

Weihnachtliches Get-together  
für Mitglieder und Interessenten  
Reitersaal der Österreichischen Kontrollbank  
| 05.12.2019 |

Prof. Geiblinger begrüßte in diesem Jahr mehr als 90 Gästen aus Politik, Wirtschaft und Justiz. Bundeskanzlerin Dr. Brigitte Bierlein sprach zum Thema: „Transparenz und Rechtsstaat – Säulen der Politik“. Prof. Geiblinger und Mag. Knötzl berichteten über die TI-AC Aktivitäten des Jahres 2019.



Dr. Franz Fiedler, Bundeskanzlerin Dr. Brigitte Bierlein,  
Prof. Eva Geiblinger



Vorstandsmitglieder, Beiratspräsidentin und Ehrenpräsident des Beirats TI-AC mit Bundeskanzlerin Dr. Brigitte Bierlein